
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

Stella Maris, l’accueil de jour se refait une beauté ! 
 

 
 
Depuis le retour de notre architecte, le travail démarré sur le 

réaménagement des locaux de Stella Maris a pu reprendre, et a été 

terminé. Il s’est effectué en plusieurs étapes : 

• Recueil d’idées d’aménagement des locaux par l’équipe, qui s’est 

montrée force de propositions, pour répondre au mieux aux besoins des 

personnes accueillies ; 
• Plusieurs rencontres avec l’architecte, que nous remercions, ont permis 

de finaliser des plans correspondant aux attentes de tous. 

 

Des espaces dédiés, clairement identifiés et optimisés seront créés afin 

de : 

• Moderniser l’espace accueil du public : en installant du mobilier plus 

actuel ; en aménagement un lieu pour ranger et réceptionner le courrier ; 
• Réserver un espace dédié au numérique : en installant un poste 

informatique. Ce nouvel espace sera animé par l’équipe pour aider les 

personnes accueillies dans leurs démarches, mais aussi les sensibiliser à 

l’utilisation du numérique. 
• Développer l’espace démarches/rendez-vous : en cassant les 

cloisons et en installant à la place des boxes, offrant plus de 

confidentialité et de sécurité tout en augmentant la capacité d’accueil. 
• Rafraichir les murs et le sol : un petit coup de neuf s’impose aux murs 

et au sol de notre accueil de jour.  
• Réaménager l’espace buanderie, douches, wc : en proposant un 

vestiaire, des travaux d’agrandissement de l’espace buanderie et la 

création d’un wc adapté aux normes ERP.  

• Proposer un espace d’accueil santé : avec le maintien d’un bureau 

fermé permettant de garantir un espace confidentiel pour les rendez-vous 

effectué par la psychologue d’une part et le maintien du cabinet médical. 
• Proposer un espace activités/salle de réunion : avec la création et 

l’aménagement d’un espace collectif permettant de proposer diverses 

animations et des temps de réunion pour l’équipe éducative.  

• Créer un espace dédié au personnel :  mise à disposition de 

rangements, d’un espace repas et de pause repensé et positionné de 

manière à assurer une meilleure sécurité (avec issue de secours). 
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Mise en fonction de la 
seconde douche 

Dans l’attente des futurs travaux, 
la seconde douche a enfin été 

rendue accessible (une réservée 
aux hommes, l’autre aux 

femmes). 

•  

Démarche écocitoyenne 
En réponse aux souhaits de 

l’équipe, mise en œuvre du tri 
sélectif en partenariat avec la 
CAPA. Livraison et installation 
d’une poubelle Jaune (réservée 

aux emballages), la bleue pour le 
papier arrive sous peu, ainsi qu’un 
cendrier extérieur permettant de 
recycler les mégots en mobilier 

urbain. Les usagers, bien 
évidement sensibilisés à la 

démarche, grâce notamment à 
des plaquettes et supports de la 

CAPA, commencent à adopter les 
bons réflexes. 

•  

Le cornet suspendu 
(nouveau partenariat) 

Iniziativa, porteuse de l’action 
solidaire du « Cornet suspendu » 
(food-truck géré avec des salariés 
en insertion), permet à ses clients 

lors de l’achat d’un cornet de 
frites, d’en offrir un second. La 
direction d’Iniziativa a choisi de 

les offrir aux bénéficiaires de 
l’accueil de jour de Stella Maris. 

•  

Les fiches actions 
L’équipe a formalisé au travers de 
la rédaction de « fiches actions », 
des activités diverses qui seront 
mises en œuvre dès la livraison 

des nouveaux locaux. 

•  
 

 

Insertion professionnelle 
Afin de sensibiliser les 

bénéficiaires à la question de 
l’emploi, mise en place 

d’informations collectives au sein 
de l’accueil de jour. Les 

professionnelles de l’Insertion par 
l’Activité Économique viendront 

informer, et peut être recruter de 
futurs salariés en Insertion parmi 

les usagers. 
Notre première séance a eu lieu le 

08/11, et a été animée par les 
conseillères en insertion 

professionnelle d’Inizitiva. 

•  
Les fiches actions 

L’équipe a formalisé au travers de 
la rédaction de « fiches actions », 
des activités diverses qui seront 
mises en œuvre dès la livraison 

des nouveaux locaux. 

•  
Théâtre Forum 

Du 27/11 au 01/12/2023, un 
metteur en scène professionnel 
membre de l’association « La 

récré-l’art est créé », viendra créer 
un spectacle composé de 

scénettes, écrites et jouées par les 
bénéficiaires de Stella Maris. 

•  
“Pause KF” 

Afin de mieux connaître les 
collègues des autres services, à 

hauteur d’une fois par mois, vous 
serez invités à tour de rôle à 

partager un moment d’échanges 
professionnels, tout en 

convivialité, autour d’un café ou 
d’un thé. 

“Se réunir est un début, rester 
ensemble est un progrès ; 
travailler ensemble est la 

réussite” (Henry Ford). 

•  
 

 

https://falep.corsica/ 
 

 

 
Manque à ce jour : 

Guy, médiateur social - Aïcha, agent d’accueil - Élisabeth, 
psychologue 

La rédaction a décidé chaque mois de consacrer une page spéciale à un dispositif, un ESMS ou un territoire couvert par les activités de la FALEP. 

Dédié à l’accueil de jour Stella Maris 
 

 STELLA MARIS 
L’accueil de jour se refait une beauté ! 

 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
 
 
 
 

 
 
 

 

Rédaction : Jean-Michel SIMON 

Maquette/Mise en page : Alain CAMPIA 

 

Prochain numéro spécial Sartène / Propriano 

 

« Eh cun piacè ch'ellu si cunnosce u matrimoniu di Guy 
ESCOFFIER, impiigatu di l'accolta di u ghjornu Stella Maris 

cù Ketty. Tanta felicità à i sposi 💒 » 
 

 

Les budgets 2024 ont été 

examinés et votés lors du 

conseil d’Administration du 26 

octobre 2023. 

•  

Le GIP « Maison des 

Adolescents » du Pays Ajaccien 

a enfin pu être constitué. 

•  

Hélène Dubreuil a été élue 

Présidente du GIP « maisons 

des adolescents ». 

•  

A la demande du Directeur 
Général de la FALEP, les 

négociations USEP /FALEP sont 
interrompues. 

•  
Les budgets 2024 des ESMS 

ont été largement modifiés 

afin d’y inclure le plan 23/26. 

•  
Réunion de tous les acteurs 

intervenants dans le quartier 

des Cannes à Ajaccio : le 

Service de Prévention 

Spécialisée de la FALEP n’a pas 

été invité. 

La mise en conformité RGPD se 

poursuit avec la mise en place 

de plan d’action pour la 

création de coffres-forts 

numériques afin de sécuriser 

les transferts de données des 

salariés. 
•  

3 sites de la FALEP (Ajaccio, 

Bastia, Porto-Vecchio) sont 

désormais équipés de système 

de Visio performant. 
•  

La FALEP Bastia va désormais 

gérer en partenariat, un local 

d’activité dans le quartier St 

Antoine. 

•  

La mise en place de la 

téléphonie numérique se fera 

avant la fin décembre 2023. 

•  
Le principe d’échanges entre 

l’ARS et la FALEP est acquis 

avec comme perspectives des 

pistes de travail et de 

développement. 

 

…..Télégramme FALEP…..Télégramme FALEP…..Télégramme FALEP…..Télégramme FALEP…..Télégramme FALEP….. 
 

Exprimez-vous ………. Libres paroles 
 

MEDIATEUR MULTIMEDIA ….ANIMATEUR MULTI FACETTES  
Le secret de la médiation numérique réside dans la qualité de la relation entre le médiateur et les personnes qu’il accompagne. 

 Voilà, c’est dit !  

Je suis rentré au Service de Prévention Spécialisée de la Falep en qualité d’animateur multimédia pour le P@M (Point d’accès Multimédia) 

devenu par la suite EPN (Espace Public Numérique) au siècle dernier (1999). Ce nouveau métier a nécessité une formation que j’ai effectuée 

(grâce à mon Directeur Adjoint) à l’Université de Corse (C2I) et également à distance au DU3MI pour obtenir le diplôme universitaire médiation 

multimédia et monitorat d’internet de l’université de Limoges.  

Il y a autant de définitions de métier autour du numérique que de personnes qui l’exercent.  

Les compétences du médiateur numérique se regroupent en cinq pôles résumés par le mot VAGUE : veiller, accompagner, guider, u tiliser et 

expérimenter. Par son intitulé, le « médiateur numérique » ouvre un champ des possibles extraordinaire.  

En 2023, la dématérialisation des services publics facilite d’une part l’accès aux démarches administratives pour une majorité d’usagers mais 

augmente d’autre part la fracture numérique qui éloigne des citoyens des services publics que j’identifie de « pub lic déconnecté » souvent 

identifié comme fragilisé. Accompagner aux usages numériques c’est aussi montrer les chemins possibles et guider vers d’autres voies.  

Le numérique pourrait permettre le passage d’une société individualiste capitaliste à une société du co-construire, du faire ensemble, le 

médiateur numérique se tenant à la croisée des deux.  

Son rôle est de plus en plus essentiel. Cependant, le secteur de la médiation numérique est encore fragile et doit se structurer pour être plus 

fort. L’enjeu est bel et bien de savoir dans quel type de société numérique nous voulons évoluer. Et si l’objectif est que cette société soit profitable 

à tous, alors le médiateur numérique en est la cheville ouvrière. 

                Alain CAMPIA 

 

86 100 € pour la FALEP Porto-Vecchio qui œuvre sur le 

maraîchage, la transformation, la conservation des fruits 

et légumes. 

 
 

 

 


